

## Primer año de Mavi Mestre: marejada en la Universitat - El Mundo - 11/03/2019



# Primer año de Mavi Mestre: marejada en la Universitat

La rectora de la UV ya se ha enfrentado a críticas internas, una dimisión en su equipo, la protesta estudiantil y de los asociados

**NOA DE LA TORRE** VALENCIA Mavi Mestre hizo historia hace justo un año, cuando las urnas le dieron la victoria y la convirtieron en la primera mujer en acceder a lo más alto del Rectorado de la Universitat de València, capitaneada durante sus más de cinco siglos de historia por hombres. Nunca por ninguna mujer, hasta que llegó Mestre, quien lo hizo además horas antes de que se diese el pistoletazo

de salida a la celebración de un 8 de marzo que ha supuesto un antes y un después para el movimiento del feminismo en España. Sin embargo, un año después, las aguas no bajan tranquilas en la Universitat de València.

La dimisión hace unos días del vicerrector de Economía e Infraestructuras, Juan Luis Gandía, que había sido compañero de la propia Mestre en el antiguo equipo recto-

ral de Esteban Morcillo, ha sorprendido a propios y a extraños. O no tanto, pues los cambios en la Gerencia de la Universitat tampoco se han acabado de entender en parte de la comunidad universitaria. Este periódico ha tratado de ponerse en contacto con la rectora para recabar su versión, aunque sin éxito.

A Gandía le sustituirá en el cargo Justo Herrera, profesor del departa-

tamento de Dirección de Empresas 'Juan José Renau Piqueras'. El cambio llega, por tanto, tras otro importante para la política económica de la Universitat de València, como fue la salida del equipo de Joan Oltra, que había ejercido como gerente de la institución académica durante dos largas décadas y que, en principio, fue confirmado en el cargo por Mestre. A Oltra le sustituyó el pasado mes de septiembre Juan Vicente Climent, en un movimiento de la rectora que levantó en su día críticas internas, también por incomprensible.

La primera dimisión de un vicerrector en este primer mandato de Mestre coincidió prácticamente en el tiempo con la celebración de un Claustro que tampoco estuvo exento de polémica. La protesta estudiantil decidió elevar el tono ante lo que se considera un ninguneo por parte del actual equipo rectoral.

Así, en el último Claustro, el máximo órgano representativo del conjunto de la comunidad universitaria, representantes estudiantiles del BEA, A Contracorrent y SEPC irrumpieron al principio de la sesión para denunciar que su voz «no está siendo escuchada». «Somos mayoría, más del 90% de la comunidad educativa y representamos a alrededor de 50.000 estudiantes. No entendemos que nuestra participación sea dificultada

o directamente enmudecida», denunciaron, tras lo cual anunciaron que, de momento, no volverán a participar en los debates del Claustro. La queja estudiantil no es nueva, pero la subida de tono en este primer

año de Mestre sí. Y lo mismo sucede con el colectivo que logró condicionar la campaña electoral con su huelga: el de los docentes asociados. Isabel de la Cruz, portavoz de la plataforma que los agrupa, declara a este periódico que con Mestre «no ha habido absolutamente ningún avance».

«Nada ha cambiado con ella; las promesas se las lleva el viento», insiste la portavoz de los profesores asociados, que hace un año lograron hacer mucho ruido con la denuncia de sus condiciones laborales precarias. La huelga indefinida que protagonizaron obligó a los candidatos al Rectorado a posicionarse en plena campaña, además de obligar al ex rector Esteban Morcillo a decir adiós con un sabor agri dulce.

Desde entonces, los asociados lamentan que la única reunión que ha habido con el equipo de Mestre se limita al encuentro inmediatamente posterior a las elecciones, además de que no se les ha aplicado ninguna subida salarial de la que se llegó a hablar. ¿Habrá otra huelga de los asociados? «No la descartamos. De momento, estamos pendientes de movilizaciones para marzo o abril».

**La rectora de la UV, Mavi Mestre, en el Paraninfo de La Nau.**  
BIEL ALIÑO